

GLAUBE LEBEN IN DER FAMILIE

Allerheiligen & Allerseelen mit Kindern gestalten



Liebe Familien,

an Allerheiligen / Allerseelen besuchen wir die Gräber unserer Verstorbenen, um uns an sie zu erinnern. Es ist Brauch, für diese Tage die Gräber besonders schön mit Gestecken, Blumen und Kerzen herzurichten. In diesem Jahr haben wir aufgrund der Corona-Pandemie keinen gemeinsamen Gottesdienst auf dem Friedhof. Wie wäre es denn, wenn ihr selbst eine kleine Feier gestaltet?

- ⇒ Überlegt euch doch, was ihr auf den Friedhof mitnehmen wollt: Einen bemalten (Erinnerung-)Stein, einen Brief, eine Kerze etc.
- ⇒ Zündet ein „Ewiges Licht“ für sie an, segnet die Gräber eurer Verstorbenen mit Weihwasser und sprecht ein Gebet für sie.

Guter Gott,

Du vergisst keinen einzigen Menschen.

Du willst immer bei uns sein.

Du schenkst uns Licht und Wärme.

Heute bitten wir dich am Grab von..... :

**Sieh auf ihn / sie und schenke ihm / ihr dein Licht
und deinen Frieden. Amen.**

Lasst euch Zeit auf dem Friedhof, auch wenn ihr vielleicht ein bestimmtes Grab als Ziel habt.

Gibt es Gräber von Bekannten? Falls nicht, schaut euch die Gräber an, manchmal erfährt man von den Grabsteinen ganz schön viel, eventuell kennt ihr ja auch den ein oder anderen Nachnamen. Bleibt auch bei diesen Gräbern stehen, überlegt, was euch zu den Personen einfällt oder sprecht ein kurzes Gebet.

Weitere Ideen für zu Hause:

Kerze für Verstorbene gestalten

Wenn ihr zu Hause eine schöne Kerze und Wachsplatten habt, verziert doch eine Kerze für ein Grab, das ihr besucht. Überlegt, welche Symbole auf der Kerze sein sollen: Erinnerungen an die Verstorbenen oder christliche Symbole, die Namen, ... Eurer Phantasie sind keine Grenzen gesetzt. Auf Grablichter mit einer Plastikhülle kann man auch mit wasserfesten Stiften malen.

Alte Fotoalben anschauen

- * Was gab es für Traditionen, was war wichtig, lustig, was habt ihr gerne gespielt? Woran erinnerst du dich? Was würde die / der Verstorbene heute Gutes zu dir sagen?
- * Rückt näher zusammen, erzählt einander davon, lasst eure Verstorbenen in eurer Mitte lebendig sein und unter euch eine intensivere Gemeinschaft stiften!

Filmtipps

- * Coco — Lebendiger als das Leben! (Disneyfilm über eine etwas andere Vorstellung des Totenreiches, aber auch mit sehr eindrücklichen Momenten und Happy End)
- * Sendung mit der Maus — Abschied von der Hülle (Die Erzählung ist erfunden, aber dennoch sehr realistisch)
- * Leb wohl, lieber Dachs (auch zu finden über die Sendung mit der Maus)